

## M. JOSEPH MARMETTE

---

Les lettres canadiennes viennent de faire une grande perte en la personne de M. Joseph Marmette; la *Revue Nationale* a vu, avec tristesse, s'en aller un de ses collaborateurs les plus émérites, et son directeur, un de ses amis les plus chers.

M. A.-D. DeCelles, dans notre prochain numéro, présentera à nos lecteurs un aperçu biographique de l'homme et de son œuvre.

En attendant nous donnons ici de courtes notes, relatant la vie et la carrière de M. Marmette.

M. Marmette est né en 1845, à Saint-Joseph de Montmagny, et était le fils de M. le docteur Marmette, coroner du district de Montmagny et doyen des médecins de la province de Québec; sa mère était la fille de sir Étienne-P. Taché, homme d'Etat canadien.

Après avoir terminé ses études de droit, le jeune Marmette était employé à la Trésorerie de Québec, quand, en 1882, il fut choisi et envoyé comme représentant à Paris, par le gouvernement d'Ottawa. A son retour, il fut préposé aux archives, à Ottawa, et fut de nouveau envoyé en France, pour y rechercher des documents historiques, concernant le Canada. Ce fut encore lui que le gouvernement envoya, en 1885, comme représentant de la Puissance à l'exposition des colonies à Londres, où il fut reçu par le marquis de Lorne, qui lui manifesta une grande amitié. Deux ans plus tard, il retourna en France pour y réunir de nouveaux documents historiques dont il enrichit le département des Archives d'Ottawa: il était chef de ce département quand la mort vint le surprendre.

X...